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みんなの広場部会でバザー品を販売している小野田さん（左）と太田さん（右）

お昼休憩を取っている柳川さんと佐久間さん

ひとりぼっちの障害者をなくそう！②
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私達、風の子会も７階の一画を借りて、アクセサリーや衣類、本等を販売しました。

お世辞にも盛況とはいえず、売り上げも微々たるものでしたがたくさんの幼い子供たち

が私達の制作したアクセサリーを買ってくれました。

私はこの子供達が発達障害者や、風の子会という団体が存在することをほんの少しで

も心の片隅に刻んでもらえたのであればこの祭りに参加した意義があったのではないか

と思いました。

休憩時間には他の団体のブースを見て回りました。私が感動したのは、そこで展示さ

れている展示物。私達と同じ障害者が制作したと思えない程のクォリティーの高さでし

た。中でもはがきのレベルの高さには驚かされました。風の子会でも同じようなはがき

を制作していますが、残念ながらあそこまでレベルの高い物は作れません。日々、試行

錯誤を続けていますが、より一層の努力・工夫の必要性を感じました。

小熊健

お客さんよりお金を受け取る掛橋さん↑

ガラガラくじをひく柳川さん

ヒューマンぷらざでヒューマン祭りがありました。風の子会は７階で働きました。商

品は洋服と文庫本と絵はかぎを売りました。メンバーは小野田さん、三木さん、掛橋さ

ん、柳川でした。わたしは「いらっしゃい』を言いました。お客さんが文庫本をたくさ

ん買ってくれました。お昼は焼きそばを食べました。おいしかったです。小野田さんは

フランクフルトとやきそばを食べてました。桟さんはカレーライスをたべてました。４

階でインドのダンスを見ました。まるで虹のようでした。缶コーヒーも飲みました。掛

橋さんと小野田さんはブローチを売りました。 ボランティアさんが焼きそばを食べさ

せてくれました。

柳川敬事

③ひとりぼっちの障害者をなくそう！
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初めての区民祭りで晴れて嬉しかったです。いろんな所の店を見たりして、楽しかった

です。買い物でかわいいストラップを買いました。私たちの出し物で私が作ったものが

売れてすっごく嬉しかったです。良い経験になり思い出になりました。

友達や学校の職員さんが来て嬉しかったです。

また私たちの物を作って買っていただく人の嬉しい顔を見たいです。

また来年も頑張って売りたいです。

廣瀬 依生

みんなの広場部会で、始まる前の記念写真

福祉部会で工房商品を販売している福島さん（左）と廣瀬さん（右）

１０月６日土曜日。芝公園でみなと区民祭りがありました。メンバーは三木さんと田中

先輩と柳川でした。手伝ってくれたのは田中理事長さんと井出さんと佐久間さんです。

洋服と文庫本を売りました。お客さんが本と洋服を買ってくれました。お昼に肉野菜炒

め弁当を食べました。午後は井出さんと一緒でした。私は昆布巻きを買いました。おー

いお茶も買って飲みました。

柳川 敬事

お昼休憩を取っている柳川さんと佐久間さん

ひとりぼっちの障害者をなくそう！②
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１０月６日、区民祭りが催され、風の子も例年通り参加した。初日は盛況に終わった

が、２日目は台風を考慮して祭り自体が中止になってしまった。

１９日と２４日、見学者が風の子を訪問した。最近は中途障害の方の見学が多い。風

の子にうまく馴染んでくれることを願う。

２０日、嘱託医の小出先生が訪れた。健康診断の結果をメンバーに説明されていた。

２８日、ヒューマンプラザ祭りに参加した。これが最後の祭り参加だぞ！とみんな必

死に販売に励んでいた（たぶん 。）

小野塚 航

ア
ク
セ
サ
リ
ー
を
販
売
中

の
掛
橋
さ
ん
。

十月六日 土 に行われた みなと区民祭りの感想を聞きました その意見とは 区（ ） 、 。 『

、 』民祭り実行委員会を作り後は 工房は工房・企画は企画で障がい者を含め話し合うべき

との意見があがったり『みんなの広場部会にも風船が欲しかった。そうすればもう少し

集客できたかも』などという意見が出ました。

田中 聡

雑
貨
を
販
売
中
の
柳
川
さ
ん

と
三
木
さ
ん
。

ひとりぼっちの障害者をなくそう！④
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なたに手伝ってほしいこと（日中活動）あ

①、昼食の介助・トイレの介助

（午前１１時３０分

～午後４時００分）

②、作業の手伝い

③、作業の工夫の相談

④、買い物の手伝い（料理部の

買い出しなどでの、メンバーの

付き添いの手伝い）

月 日日曜日に、ダンナが代表10 7
でみんなの昼食を買いに行った時

の写真。

、すきあがった手すき和紙はがきを

めくれ上がらないよう平らにロー

ラーで伸ばす斎藤さん

試作段階の和紙はがきで

す。

手すき和紙は乾燥の段階で、はが

きが波打ってしまいまるで瓦せん

べいのようになるのと悪戦苦闘し

ています。

なにかいい方法はありませんか？

ひとりぼっちの障害者をなくそう！⑤

１９９５年８月１０日第三種郵便物認可（毎週一回水曜発行）

２０１８年１２月０３日発行ＳＳＫＳ増刊通巻第７５２８号 風の子便り



警察博物館。マジか犯人。逮捕をして最高。また参加をしたいです。

松本 恵司

警察博物館の体験コーナ

ーにて、 番通報体験110
をしている恵司さん。

ぶらり部の手伝い（散歩の付き添い、車イスを押してくれる人）を募集しています！！

犯人探しクイズに挑戦中の廣瀬さ

ん。

警
察
博
物
館
前
で
集
合
写
真

⑥ひとりぼっちの障害者をなくそう！
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⑤、昼食後の食器洗い・そうじ・洗たくなどの手伝い （午後１時００分～）

４時００分）

⑥、外出・散歩の手伝い（近所の公園に行く・散策をする）

⑦、行事の手伝い（旅行や水曜レクリエーションなどの参加や下見にも行

く）

⑧、留守番・電話応対 （職員が送迎に出てる間の留守番，午前９時００

分～１１時３０分）

⑨、福祉車両の助手（午前９時００分～１１時３０分）

⑩、人生相談（僕たちの悩みを聞く手伝い）

皆さんの空いた時間で良いので、ご協力をよろしくお願いしま～す！！！

私はクラブ活動でマージャンをやっています。しかしルールもわからないままやってい

た為、いきなりドラを捨ててしまったり「チー 「ポン 「カン」の役の意味もわからず」 」

続けてしまい点棒をとられて散々な目にあってしまいました。しかしマージャンを通じ

てみんなと仲良くなって友達が増えました。これは私にとってお金に変えられない財産

です。

掛橋 竜也

右端に少しだけ写って

。る横顔が掛橋さんです

←

マージャン部の手伝い 教えてくれる人・一緒に参加してくれる人 募集しています！！（ ）

⑦ひとりぼっちの障害者をなくそう！
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第 回 「優先席（１ 」 岡本 明76 ）

最近 「ああ、俺も年取ったなあ」と切実に感じることがあります。電車やバスで、

。 、 。席を譲られることが多くなったのです ありがたいやら 何となく悔しいやら・・・

でも私はできるだけ優先席に座ることにしています。一般席は若い人のためにも空け

ておいてあげたいからです。

、 、優先席は 年ころから出現したようですが1970
昔は「シルバーシート」という名前でした。高齢

者のための席という意味でシルバーというのかと

思っていたら、実は国鉄（今の ）が当時は大赤JR
字で、優先席を示すための新しいシート材を買え

なかったので、余っていたシルバー色のシート布

地を使ったからだというのです。なんとも情けな

い話ですね。しかし「シルバーシート」という名

称はやはり高齢者のためのものというイメージが

強く、その後、誤解を避けるために国鉄では「優先席」という名前にしたのです。こ

の動きは他の私鉄などの交通機関にも広がっていきましたが、考え方はいろいろある

ようです。たとえば、札幌市営地下鉄では「専用席」という名前で、まさに障害のあ

る人や高齢者など対象となる人の専用で、一般の人は「座ってはいけない」としてい

るのです。以前は「優先席」としていたけれど、あまり守る人がいなかったので、思

い切って「専用席」に変えたそうです。札幌市交通局に聞いてみたところ、これはか

なりきちんと守られているということで、混んでいるときでもこの席が空いているこ

とも多いそうです。担当の人は「東京ほどラッシュのぎゅう詰めはないですからね」

と笑ってましたが、今度行ったら確かめてみたいと思っています。

逆に、乗客のモラルを期待して、座席すべては優先席だと考えてほしいと、あえて

優先席をやめるというところもいくつかありました。 年ほど前に関西地方の鉄道20
会社から始まったようですが、これは結局うまく行かず、数年後に元に戻ってしまい

ました。関東でもたとえば、横浜市営地下鉄は優先席を止め 「全席優先席です」と、

いうような車内アナウンスをしています。しかし、 年くらいやってもなかなか浸10
透しないので、とうとう シート（ 人がけ）を「ゆずりあいシート」として設置せ1 6
ざるを得なくなってしまいました。いまは「全席優先席ですが、とくにゆずりあいシ

ートでは積極的に席を譲ってください」というアナウンスや表示を出しているという

ことです。横浜市交通局の方の話では 「これは比較的うまく行ってます」というこ、

とでしたが、全席優先席の理想と「ゆずりあいシート」の併用は苦渋の判断だったの

ではないかと思います。

そのほか、京王電鉄では京王線と井の頭線に「おもいやりぞーん」という愛称を使

っていて、座席の色と前のつり革の色を変えて位置を分かりやすくしています。

このようにいくつかの名称がありますが、一般的には「優先席」というのが多いよ

うです。九州の西日本鉄道、沖縄のモノレール「ゆいレール」も「優先席」と呼んで

いるとのことでした。

、 。優先席については話題がたくさんあるので 次回に続きを書いてみようと思います

ひとりぼっちの障害者をなくそう！⑧
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④、買い物の手伝い（料理部の買い出しな

どでの、メンバーの付き添いの手伝い）

⑤、昼食後の食器洗い・そうじ・洗たくな

どの手伝い （午後１時００分～４時００）

分）

⑥、外出・散歩の手伝い（近所の公園に行く・散策をする）

⑦、行事の手伝い（旅行や水曜レクリエーションなどの参加や下見にも行

く）

⑧、留守番・電話応対 （職員が送迎に出てる間の留守番，午前９時００

分～１１時３０分）

⑨、福祉車両の助手（午前９時００分～１１時３０分）

⑩、人生相談（僕たちの悩みを聞く手伝い）

皆さんの空いた時間で良いので、ご協力をよろしくお願いしま～す！！！

実習所近くのピーコックで買い物し

た後、ツリーの前で記念撮影するだ

んな食器洗い中の高野さん

⑨ひとりぼっちの障害者をなくそう！
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懐かしい飲み物と食べ物です。私は缶コーヒーが

大好きです。

特にユーシーシー缶コーヒーが大好きです。昔、

。 。母がよく買って来てくれました 赤と青と白です

少し温かいです。ゆっくり飲みます。

後、こどもの時に食べた今川焼きです。

味はあんこ、カスタードクリーム、チーズです。

私はカスタードクリームが大好きでした。また食

べたいです。

万世のラーメンもいいです。母が買って来てくれ

ました。具はチャーシューとメンマとほうれん草

です。冬にたべると最高です。体が温まります。

。 。コショウをかけて食べました おいしかったです

熱心に会報を書いている柳川さん

風の子会が芝浦日新ビルに移転して早くも１年が経ちます。高速道路（芝浦インター出

入口）の真下、真横の建物の７階建ての５階で活動している。

だから１階に降りて外に出ると車が沢山走っていて、音もうるさいし非常に危険な場所

である。しかもエレベーターは狭く、車椅子がたったの 台しか乗れず送迎まで時間が1
掛かっている。１階に駐車場がある。しかし移転当時は満車だったため４台のキャブを

別々のパーキングへ駐車していた。今年の９月に芝浦日新ビルの駐車場が１台分空きが

出来たのでキャブを駐車する事が出来、送迎が少し楽になったと思う。

話しは一転変わるが、私は風の子会でパソコンを使用して会報の原稿を書いたり、イン

ターネットで調べ物をしたりその他いろんな事をしている。当会では未だにウィンドウ

ズ を使っている。家ではウィンドウズ７を使用しているので出来れば家と同じレベXP
ルのパソコンにして欲しい。

YUKI
足
を
使
っ
て
パ
ソ
コ
ン
を
操
作

す
る
幸
さ
ん

⑩ひとりぼっちの障害者をなくそう！
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倉本康子にほれた。おんな酒場ほうろう記秋葉君は彼女に惚れ
た可愛いのﾍﾟｰｼﾞも

けいじ

会報記事に掲載している

「恵司のつぶやき」を伝

。の心で書いてる松本さん

仕組みは、空気を注入す

ると反応するセンサーと

それに対応した によっOS
て文字が形成されるとい

うもの。 →

僕は鉄道と、先生が時刻表を
買ってくれたので、それから
時刻表の本が好きです。
野球はロッテが好きです。

朝生 孝之

時刻表を持ってポーズを取る朝生君

⑪ひとりぼっちの障害者をなくそう！
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いつも風の子便りをご愛読いただきありがとうございます。

１１月号・外にでように特別号において、１５ページ６班の高野カネ様の俳句に編集

。ミスがあったことをこの場を借りて訂正させていただくとともにお詫び申し上げます

正しくは下記のようになります。

「一行十人秋の中華街 御昼はそば屋」 高野 カネ

１０月６日（土 ・７日（日）に区民祭りが行われ、風の子会も参加しました。例年、）

雨にたたられてどっちかの曜日は雨というのが定番でしたが、６日の日は雨も降らず、

快晴でした。しかし！そう上手くいくはずもなく、７日は晴れたのですが強風の為、祭

り自体が中止になってしまいました。しかし１日だけですが、たくさんのボランティア

さん、また毎年色々なキャラクターの風船を作ってお客さんを呼び込んでくれる、あす

か製薬の皆さんも来てくれてとても盛況に終わりました。ぜひ、来年の区民祭りは２日

間とも快晴の中でやりたいですね。

岡本裕介

１９９５年８月１０日第三種郵便物認可（毎週一回水曜発行）

２０１８年１２月０３日発行ＳＳＫＳ増刊通巻第７５２８号 風の子便り

ひとりぼっちの障害者をなくそう
特定非営利活動法人･風の子会

～定価４０円～
高浜生活実習所】編集人：【

生活介護、就労継続支援B型

〒108-0022
東京都港区海岸3ー3ー18 芝浦日新ビル5階
TEL 03(6809)4001 FAX 03(6809)4002

http://www.kazenokokai.or.jp/ホームページ：
http://kazenokokai.blogspot.comブログ：

発行人：障害者団体定期刊行物協会
東京都世田谷区砧６ー２６ー２１
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